

Chantier Pluriversité : Comment pratiquer, penser, et se transmettre l'autonomie sur le Plateau de Saclay ?



du 29/07 au 05/08

Zaclay, Plateau de Saclay

Le Plateau de Saclay est un territoire où des mondes se confrontent. À la brèche entre ces mondes, Zaclay, campement monté pour défendre les terres du Plateau, sert de lieu de rencontre, de discussion et d'action.

Durant la semaine du 29/07 au 05/08, organisée dans le cadre des chantiers « Reprise de Savoirs », nous souhaitons nous interroger sur le pourquoi de l'autonomie, et nous donner les moyens de commencer/continuer à la cultiver. Nous voulons montrer que l'autonomie est un mot derrière lequel se cache de nombreux sens (autonomie politique, de subsistance, communaliste, contre l'autarcie, etc.), qui peut se pratiquer et se transmettre de pleins de façons différentes.

L'idée pendant la semaine sera de se raccrocher par la pratique à l'histoire collective de l'autonomie : prendre connaissance du lieu, de ses liens entre humains/plantes/animaux non-humains, des réseaux de résistance existants et à imaginer, bricoler, jardiner, cuisiner, discuter, tout en se rapportant à l'histoire politique de l'autonomie.

Un deuxième axe, et un fil directeur de la semaine, sera de réfléchir à la retransmission de nos connaissances respectives : comment se transmet-on ce que l'on sait et fait, afin de se rendre collectivement plus fort.es ?

Cette semaine est ouverte à toustes, petit.es et grand.es, la diversité de vécus ne pouvant qu'enrichir le moment. Zaclay accueille au travers des genres et des frontières; ceux qui sont déjà venus et ceux qui n'y ont jamais mis les pieds, de tous les genres de toutes les couleurs et de toutes les parties du monde. Si vous avez des besoins particuliers pour l'accessibilité et l'inclusivité, prévenez pour que l'on s'organise ensemble en amont.



La semaine s'ouvrira par une assemblée afin de discuter des différentes façons dont les participant.es comprennent l'autonomie, et se suivra d'une pluralité d'ateliers auto-gérés, afin de se transmettre diverses pratiques de l'autonomie, allant de la reconnaissance des plantes sauvages sur le Plateau, à des ateliers sur l'autodéfense numérique, ou bien encore des partages d'expériences actuelles ou historiques sur l'organisation et la subsistance à plus grande échelle.

Le premier jour, nous déciderons également ensemble de l'organisation de la semaine, la répartition des tâches, les récuaps, la gestion de l'argent (quoiqu'il arrive personne n'aura à payer ce qu'il ne peut pas payer), des besoins en terme d'inclusivité : zones (sans alcool, non mixte, calme...), garde d'enfants, ou tout autre besoin que vous pourriez avoir ou pratique de soin que vous voudriez mettre en place.



Le planning de la semaine sera aussi construit le premier jour. En plus des ateliers proposés, il y aura des temps ouverts pour que chacun.e puisse proposer des ateliers.

Au programme de la semaine (mais vos propositions pour le compléter sont les bienvenues) :

- 
- * Balades découvertes du territoire (plantes sauvages, champignon, plan récup, fermes, chantiers à arrêter...)
 - * Discussions sur la multiplicité de sens et de visions liées au concept d'autonomie (collectives, individualistes, politique, autarciques, communalistes...). Comment penser, pratiquer et se transmettre l'autonomie sur le plateau de Saclay ?
 - * Ateliers de transmission de savoirs (autodéfense numérique, botanique, facilitation d'assemblées, low-tech...)
 - * Chantier en fonction des besoins du moment (construire une « remorque alimentaire » si le projet de cantine sur le Plateau prend forme, construire plus de toilettes sèches si un gros évènement arrive, construire de meilleurs aménagements...)
 - * Ateliers «vie quotidienne » au campement (s'occuper du potager, du composte, cuisine : découpage rapide de légumes, conservation, fermentation, pain/pizza, graines germées...)
 - * Soirées musiques, projection de film et lectures pour replacer l'autonomie dans un cadre historique et géographique



Tout au long de la semaine, des temps seront dédiés à la réflexion sur la transmission de savoirs et à des retours sur les ateliers proposés. Si vous en avez envie, nous vous encourageons à trouver une façon dont vous aimeriez retransmettre ces savoirs (BD, livre, article, peinture, chanson, photos, film, atelier...) et à profiter de la semaine pour travailler à cette retransmission, que ce soit seul.e ou en groupe.

Que ce soit pour le format de retransmission ou pour proposer un atelier pendant la semaine, venez avec le matos dont vous aurez besoin ou envoyez nous un mail pour qu'on s'organise ensemble en amont pour le trouver.



Le chantier prends place à Zaclay, campement contre la ligne 18 du métro et son monde. Il est situé sur la RD36, entre Villiers-le-Bâcle et Saclay (<https://osm.org/go/0BOQc8kca?m=>). Il n'y a pas de bâti en dur, ni d'eau courante ou de raccordement réseau. Pensez à prendre une tente ! (si vous ne pouvez pas dormir en tente, il y a quelques places dans des cabanes collectives : demandez-nous) On a de l'eau potable, et il y a des toilettes sèches sur place, mais pas de douches, on se lave à la bassine (si quelqu'un.e veut venir en monter une, ce sera avec plaisir !). Il y a de l'électricité de manière limitée, grâce à un panneau solaire.

Inscriptions (limitées à 40 personnes) : <https://framaforms.org/pluriversite-comment-pratiquer-penser-et-se-transmettre-lautonomie-sur-le-plateau-de-saclay>

Pour plus d'infos : nonalaligne18.fr

Contact : cessezlaligne18@riseup.net

